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12 DE JUNIO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 DESTRABAN (POR FIN) HUEYATLACO 

 

DETERMINAN "PECADO" DE ORIGEN EN L12 

 LEGAL O NO, HAY QUE DEBATIR LEYES ENERGÉTICAS: PRI 

 PRD Y PAN TENSAN EL DEBATE ENERGÉTICO 

 SE HARTA EL PAN Y OMITE  AL PRD EN DEBATE ENERGÉTICO 

 L-12  TRONÓ PORQUE VÍAS Y TRENES SON INCOMPATIBLES 

 DEBE MÉXICO SER POTENCIA TURÍSTICA GLOBAL 

 

PROPONEN APOYOS PARA LA INVERSIÓN 

 TURISMO DA LA NOTA EN EL CUATRIMESTRE 

 
ROBAN A PUNTA DE PISTOLA UNA CARGA DE SUSTANCIAS 

NUCLEARES 

 ABRIRÁ CNBV EL EXPEDIENTE DEL FRAUDE CONTRA MEXICANA 

 EL PAN HACE A UN LADO AL PRD EN LA ENERGÉTICA 

 ¡LA QUIEREN! 

 ARZOBISPO: PERDÓN POR CURAS CRIMINALES 

 APLICA PRD TÁCTICAS DILATORIAS, ACUSA EL PAN 

 TRIBUNAL FEDERAL FISCAL... ¿Y LOS RECURSOS? 

 

FELIPE VI LOGRA EL APOYO DE UNA AMPLIA MAYORÍA DEL 
CONGRESO 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.razon.com.mx/
http://www.unomasunomx.com/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

Abraham Sánchez Contreras de la Universidad Pedagógica Nacional escribe Una nueva generación de planes de 
estudio para la formación docente. (Milenio, p. 5-Suplemento Campus) 

Rinde protesta Emilio Sordo Zabay como rector de la UAM-Lerma 2014-2018 

Lerma, Estado de México, 11 de junio. La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Unidad Lerma ya tiene rector. 
Después de un largo proceso de designación –duró más de un año– en el que surgieron múltiples desencuentros y cuya 
legalidad fue cuestionada, Emilio Sordo Zabay rindió protesta para encabezar durante el periodo 2014-2018 la más 
joven de las unidades de esta casa de estudios. Por su parte, la Junta Directiva de la Universidad –máximo organismo 
colegiado de la UAM y encargado de nombrar a los rectores de unidad– hizo un llamado a la comunidad universitaria 
para suscribir un pacto de unidad y colaboración, y dejar atrás las discordias que surgieron durante el proceso para 
designar al rector. (La Jornada, p. 40) 

Entrega UAEM "Honoris Causa" a Rubén Argüero Sánchez 
 
La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) entregó el "Doctorado Honoris Causa" a Rubén Argüero 
Sánchez. Se trata del primer cirujano mexicano que realizó un trasplante de corazón. Argüero Sánchez expresó que 
éste reconocimiento, es un compromiso para intensificar su colaboración con colegas e instituciones educativas como la 
UAEM. En la ceremonia estuvieron presentes el Secretario de Educación del Gobierno del Estado de México, 
Raymundo Martínez Carbajal; y el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor. (Milenio, p. 4-
Campus)      

En sólo dos años, logra UAGRO un desarrollo académico histórico 
 
La Universidad Autónoma de Guerrero (UAGRO) pasó en sólo dos años de estar en el último de lugar en el país a 
situarse en la media nacional del Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC), al acreditar ocho nuevos 
posgrados que sumados a los nueve existentes son 17 doctorados y maestrías de calidad reconocida. El Rector de la 
UAGRO, Doctor Javier Saldaña Almazán, al recibir la información de parte del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (CONACYT) que ocho nuevos posgrados fueron evaluados y aceptados para estar inscritos en el PNPC, 
externó su satisfacción porque en un año de estar al frente de la administración central de la UAGRO ya se está 
reflejando el compromiso de fomentar la academia de calidad reconocida. (La Jornada, p. 16)  

Becan a jefas de familia que cursa estudio superiores en Michoacán 
 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT) aprobó para la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) 81 becas de apoyo para madres jefas de familia, con el fin de apoyar en el fortalecimiento de su 
desarrollo profesional, informó el Rector de la Casa de Hidalgo, Salvador Jara Guerrero. (El Sol de México, p. 10) 
 
UNESCO sugiere cambiar modelo actual de las universidades en AL 

Los conocimientos adquiridos en las universidades de América Latina, deben responder a nuevos modelos educativos 
que se adapten a necesidades sociales y económicas actuales, dijo el consultor académico de la Organización de las 
naciones Unidas y la Cultura, (Unesco), Víctor Martín Fiorino. (La Razón, p. 18) 
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SEP 

La SEP y estados entregan hoy conclusiones de foros 
 
Hoy, el Titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, y la Subsecretaría de Educación 
Básica, Alba Martínez Olivé, así como los 32 secretarios de Educación de las entidades federativas, presentarán las 
conclusiones de los "Foros de Consulta Para Educación Básica" que se realizaron en todo el país. La SEP precisó que 
en dichas conclusiones se adelantarán los lineamientos generales para la transformación del modelo educativo 
nacional. Asimismo, durante este Foro, en el marco de la Consulta Nacional para la Revisión del Modelo Educativo se 
buscará atender los retos de educar a los mexicanos en el siglo XXI, en el sentido de determinar cómo organizar 
eficazmente a la escuela de Educación Básica con lo básico indispensable: garantizar la inclusión y equidad educativa y 
sentar las bases para el desarrollo profesional docente. (La Crónica, p. 9) 

Impulsa SEP formación integral en las normales 
 
El Foro Nacional para la Revisión del Modelo Educativo Educación Normal, realizado en Baja California Sur hace unos 
días, tiene como objetivo central, como planteó el Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, elevar la calidad y 
mejorar los programas académicos de las más de 450 Escuelas Normales de todo el país. En su oportunidad el 
Subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano-Migallón, puntualizó, y aclaró por aquellos que quieren meter 
ruido innecesario en este asunto, que las normales no van a desaparecer. Se trata, dijo, de fortalecer al "normalismo" a 
través del Plan Integral para el Diagnóstico, Rediseño y Fortalecimiento del Sistema de Educación Normal, instrumento 
en el que se integrarán las acciones y estrategias para construir un modelo de educación normal que tenga como eje 
fundamental su relación permanente con la enseñanza en enseñanza básica. (Milenio, p. 3-Campus) 

Realizarán investigación sobre Bullying en todo el país 
 
El Gobierno federal y del DF, en colaboración con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), realizarán una 
investigación sobre el fenómeno del Bullying en nuestro país, anunció el Director de la Administración Federal de 
Servicios Educativos en el Distrito Federal, Luis Ignacio Sánchez Gómez, durante el inicio de la entrega de vales 
electrónicos de útiles y uniformes escolares a alumnos de Nivel Básico de la Ciudad de México. La investigación será 
anunciada en los próximos días por el Secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet y el Jefe de Gobierno 
Miguel Ángel Mancera. Además del estudio sobre el Bullying el Gobierno federal y local, realizarán una inversión 
histórica para el mejoramiento de recintos escolares en el Distrito Federal. (El Universal, p. 2-Metrópoli) 

Uniformes gratuitos son Ley 
 
Al inicio de cada ciclo escolar alumnos de escuelas públicas del Nivel Básico tendrán derecho a adquirir dos uniformes 
escolares gratuitos o vales electrónicos para obtenerlos, así quedó establecido en el decreto de ley publicado ayer por el 
Gobierno del Distrito Federal en la Gaceta Oficial. Alumnas y alumnos de nivel preescolar, primaria y secundaria 
escolarizada, educación especial e indígena, pertenecientes a las escuelas públicas ubicadas en la Ciudad de México 
serán quienes tengan acceso a este beneficio. En tanto, el Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, entregó ayer vales 
del Programa Útiles y Uniformes 2014, que este ciclo escolar beneficiará a un millón 250 mil alumnos. El Jefe de 
Gobierno anunció una inversión de 400 millones de pesos para beneficiar escuelas de la ciudad e hizo un 
reconocimiento a Emilio Chuayffet, Secretario de Educación Pública federal por su apoyo al GDF. Al evento lo 
acompañaron el Administrador Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal, Luis Ignacio Sánchez Gómez, la 
Secretaria de Desarrollo Social y la Secretaria de Educación del DF. (Excélsior, p. 10 
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Apoya SEPH a maestros de Intercambio México-EU 
 
En representación del Secretario de Educación Pública de Hidalgo y la Subsecretaria de Educación Básica Estatal, 
María Luisa Pérez Perusquía, hizo entrega de boletos de avión a los seis profesores de Educación Básica que 
participaran durante cinco semanas en un intercambio de maestros en Estados Unidos, convocado por el Programa 
Nacional de Educación Migrante de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal. (Unomásuno, p. 9)  
 
Logra sindicato congelar reforma a prepas del DF 
 
Tras protestas en la ALDF, estudiantes y trabajadores del SUTIEMS lograron que diputados se comprometieran a no 
aprobar ningún dictamen sobre las preparatorias a cargo del Instituto de Educación Media Superior (IEMS) durante los 
próximos dos periodos de sesiones. Actualmente hay dos iniciativas para reformar el IEMS, entre las propuestas están 
que el Instituto se incorpore al sistema de bachillerato de la SEP. (Reforma, p. 6-Ciudad)        

Amplían plazo para ser observador en la selección de maestros 

El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación publicó ayer en el Diario Oficial de la Federación que se amplía 
el plazo de recepción de solicitudes y documentación de la convocatoria para la participación de observadores en el 
concurso de oposición para el ingreso al Servicio Profesional Docente en Educación Básica y Media Superior, incluso 
para el de oposición a cargos de directores de bachillerato; ambos para el ciclo escolar 2014-2015. (La Jornada, p. 12) 

Sociedad Encanto Urbano acusa de fraude a ex administrador 
 
Sociedad Encanto Urbano, propietaria del hotel Encanto de Acapulco, acusó penalmente de despojo y fraude a Miguel 
Ángel Aragonés Pardo, ex administrador del inmueble destituido del cargo por negligencia, y podría ser sentenciado a 
12 años de prisión, quien además ejercía como arquitecto sin tener un título de licenciatura, afirmó el abogado penalista 
Xavier Olea. "Aparentemente no es arquitecto", dijo Olea al señalar que la Secretaría de Educación Pública (SEP) no 
cuenta con un registro de cédula profesional que así lo confirme. (La Jornada, p. 31)           
 
Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), a través del Diario Oficial de la Federación publicó el resumen de la 
Licitación Pública Nacional No. LO-0111000993-N11-2014. (DOF, Tercera Sección, p. 27)       
 
La Secretaría De Educación Pública (SEP) a través de la Dirección General de Recursos Materiales y Servicio Dirección 
de Adquisiciones publicó en el Diario Oficial de la Federación  el resumen de la Convocatoria No. 15 de la Licitación 
Pública Nacional Electrónica. (DOF, Tercera Sección p. 27)        
 

 
SECTOR EDUCATIVO 

Amplía el INEE convocatoria para observadores 
 
El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) amplió del 10 al 17 de junio el plazo para recibir 
solicitudes de interesados en participar como observadores en el concurso para el ingreso al Servicio Profesional 
Docente en Educación Básica y Media. De acuerdo con el documento publicado en la Gaceta Oficial del Gobierno 
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federal, el listado de observadores acreditados se publicará el 25 de junio en la página en Internet www.inee.edu.mx. 
(Reforma, p. 5) 

Ven a fondo la Carta Magna 
 
Una revisión de la Constitución Mexicana de 1917 como nunca se ha hecho, "a detalle y a profundidad", es lo que 
ofrece la nueva colección Biblioteca Constitucional, cuyos ocho primeros volúmenes se presentaron anoche. Esta 
iniciativa en la que trabajan los Institutos de las Revoluciones de México (INEHRM) y de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM busca acercar a los mexicanos de una manera cálida y sencilla a la Carta Magna más avanzada de su tiempo. 
(Excélsior, p. 3-Expresiones)            
 
Garantizan en Hidalgo asesoría de intérpretes a indígenas 
 
La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), precisó que se trabaja en coordinación 
interinstitucional con la CDI y con la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH), a través del Centro Estatal de 
Lenguas y Culturas Indígenas (CELCI), para profesionalizar a quienes realizan la función de interpretación y traducción 
en lenguas indígenas; luego de las declaraciones realizadas por el delegado local de la Comisión para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas (CDI), Daniel Rolando Jiménez Rojo, respecto a que las personas de origen indígena 
encarceladas en el estado no reciben asesoría de intérpretes. (La Crónica, p. 11)  
 
Aulas bajan la cortina por calor 
 
Debido al intenso calor, escuelas públicas recortaron su horario de labores para evitar que los niños estén en la calle en 
las horas más críticas. La Secretaría de Educación de Chihuahua dio a conocer que son 134 escuelas de Nivel Básico 
que han modificado sus horarios, pero se espera que esta semana se sumen otras más. El Secretario de Educación 
Pública y Cultura del estado, Francisco Frías Castro, confirmó que los maestros deberán concluir el vienes 27 de junio. 
(Excélsior, p. 28)     
 
Investigan abuso sexual 
 
La Secretaría de Educación de Coahuila investiga una denuncia de abuso sexual en la primaria "Venustiano Carranza" y 
también indaga posibles omisiones del personal docente. Mientras tanto, la Secretaría de Educación de Tamaulipas 
espera que se resuelva la situación jurídica de los cuatro menores involucrados en la muerte por Bullying del menor 
Héctor Alejandro Méndez, a fin de homologar la sanción. Por otra parte, un niño de 7 años de edad perdió dos piezas 
dentales luego de ser víctima de Bullying en la escuela primaria "Amalia González", en Matamoros, Tamaulipas. 
Asimismo, después de ser denunciado por 13 estudiantes por abuso sexual, un profesor de la escuela primaria "Alicia 
García Ramírez" fue cesado por la Secretaría de Educación de Guanajuato, en tanto que las autoridades no lo han 
consignado. (El Universal, p. 13-Estados 

 
SNTE /CNTE 

Se extiende proceso en contra de Gordillo  
 
La situación jurídica de Elba Esther Gordillo quedó pendiente nuevamente luego que el Cuarto Tribunal Unitario solicitó 
una prórroga de 15 días hábiles para definir sobre el auto de formal prisión por el delito de defraudación fiscal, esto ya 
que hay inconsistencias. De no poder justificar el auto de formal prisión, se le podría otorgar un amparo sólo por el delito 
mencionado. La relevancia de este hecho es que se siguen encontrando presuntas omisiones sobre la actuación de 
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jueces y magistrados en torno a los criterios aplicados para someter a proceso a la inculpada, esto con base a la 
ratificación de los amparos presentados por la defensa. (24 Horas, p. 8)           

 
INFORMACIÓN GENERAL 

Pide Peña acelerar acciones en turismo 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que México reúne los elementos necesarios para convertirse en una potencia 
turística global al contar con bellas playas, un acervo histórico y cultural, grandes tradiciones, exquisita gastronomía, 
música y fiestas populares. Al poner en marcha la Campaña Nacional de Promoción Turística y entregar a los 
gobernadores las 44 Agendas de Competitividad Turística, recordó ante empresarios del sector que el Programa 
Nacional de Infraestructura contempla una inversión por 180 mil millones de pesos para el sector. (El Universal, p. 6)     
 
Destraban (por fin) Hueyatlaco 
 
Después de 15 años, la polémica obra vial en Hueyatlaco sí va. Durante ese lapso, las diferencias entre los gobiernos 
del Edomex y del Distrito Federal tuvieron suspendida su construcción, pero ayer ambas entidades acordaron 
reanudarla con el trazo original. El Gobernador Eruviel Ávila Villegas destacó que esta obra beneficiará a ambas 
entidades y repercutirá en la actividad económica y educativa. (Reforma, Ocho Columnas; La Jornada, p. 15) 
 
Determinan "pecado" de origen en L-12 
 
La incompatibilidad entre rieles y trenes es la causa de las fallas que obligaron al cierre en 11 de las 20 estaciones de la 
Línea 12 del Metro, concluye un informe de la empresa francesa Systra, contratada por el Gobierno capitalino para 
realizar un diagnóstico de la situación. El desfase referido originó el llamado desgaste ondulatorio que hacía vibrar los 
convoyes a su paso por las vías, precisa el reporte. En sus conclusiones, Systra establece que el sistema de vías 
férreas tiene el diseño típico de un Metro, pero las ruedas de los 30 trenes son propias de un tren suburbano. (El 
Universal, Ocho Columnas)  
 
Se harta el PAN y omite al PRD en debate energético 
 
El Partido Acción Nacional desdeñó el debate en comisiones para negociar directamente en otra mesa con el Gobierno 
y el PRI, la Reforma Energética y los siete puntos que definió "irreductibles", al argumentar que no pretenden acudir a 
una discusión en comisiones donde el PRD recurre a prácticas dilatorias. De acuerdo con senadores consultados, 
Acción Nacional negocia los siete puntos con los subsecretarios de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía, Enrique 
Ochoa, y con el Subsecretario de Hacienda, Miguel Messmacher, por lo que ayer dejaron sólo una representación 
"intermitente" en los trabajos de las comisiones dictaminadoras que recayó en el Presidente de la Comisión de Estudios 
Legislativos Primera, Raúl Gracia, y Jorge Luis Lavalle, que se presentó en los trabajos vespertinos. (Milenio, Ocho 
Columnas y 4)          
 
Organizará el INE elección perredista 
 
El Instituto Nacional Electoral (INE) aceptó ayer organizar la elección interna de la nueva dirigencia nacional del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) en agosto próximo. Para el órgano electoral será la primera ocasión en que 
organice los comicios de un partido político y para el sol azteca representa la oportunidad de evitar descalificaciones 
como las ocurridas en sus más recientes elecciones internas. (Reforma, p. 9)        
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Defienden diputados extra aún sin Senado 
 
El "haber de retiro" para magistrados electorales tiene los días contados. La Junta de Coordinación Política de la 
Cámara baja acordó ayer solicitar un periodo extraordinario para desahogar en la segunda quincena de este mes la 
derogación del haber de retiro y la regulación de las coaliciones electorales. (El Universal, p. 10) 
 
Rastrean estados medidor radioactivo 
 
El Sistema Nacional de Protección Civil lanzó una alerta a 10 estados por el robo de una fuente radioactiva de una 
empresa constructora en Tultitlán, Estado de México, el domingo pasado. Se trata de un medidor de compactación de 
suelos con dos fuentes radiactivas que fue sustraído de una obra que tiene a su cargo la compañía Laboratorio Nacional 
de la Construcción (LANCO). La categoría de riesgo de las fuentes radioactivas es bajo; no obstante, si no se maneja en 
condiciones de seguridad tecnológica, podría causar daños a la salud, informó Protección Civil. (Reforma, p. 2) 

 

INTERNACIONAL 

EU: golpe mortal a Reforma Migratoria 
 
El Congreso de Estados Unidos amaneció ayer en estado de shock. La inesperada derrota de Eric Cantor, líder de la 
mayoría republicana y el segundo hombre más poderoso en la Cámara Baja, en las primarias realizadas el martes en 
Virginia, confirmó la fuerza de los extremistas del Tea Party contra el liderazgo de un Partido Republicano más dividido 
que nunca, así como la muerte anticipada de una Reforma Migratoria, al menos en lo que resta de este año. Cantor 
anunció ya que renunciará a su cargo de líder de la mayoría en la Cámara de Representante el 31 de julio y no buscará 
la reelección. (El Universal, p. 18)           
 
Aprueban en España la Ley de Abdicación 
 
Tuvieron que pasar 39 años de remado de Juan Carlos de Borbón para que el Congreso de los Diputados aprobara ayer 
una Ley de Abdicación que seguramente será la legislación más corta pero también la más importante de las últimas 
décadas. Y han tenido que pasar 39 años porque en todo este tiempo ninguno de los dos principales partidos: ni el 
conservador Partido Popular (PP) ni el opositor Partido Socialista Obrero Español (PSOE) se atrevieron a abordar el 
asunto durante sus sucesivos gobiernos desde la llegada de la democracia a España. (El Universal, p. 18)      
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Llama la Junta Directiva a la comunidad a suscribir pacto de unidad y colaboración 
 

Rinde protesta Emilio Sordo Zabay como rector de la UAM-Lerma 
2014-2018 
 
Es la carta de presentación y deberá ser un polo de conocimiento, señaló en su discurso 
 
Arturo Sánchez Jiménez 

 
Lerma, Estado de México, 11 de junio. La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Unidad Lerma ya tiene rector. 
Después de un largo proceso de designación –duró más de un año– en el que surgieron múltiples desencuentros y cuya 
legalidad fue cuestionada, Emilio Sordo Zabay rindió protesta para encabezar durante el periodo 2014-2018 la más 
joven de las unidades de esta casa de estudios. 
 
Por su parte, la Junta Directiva de la Universidad –máximo organismo colegiado de la UAM y encargado de nombrar a 
los rectores de unidad– hizo un llamado a la comunidad universitaria para suscribir un pacto de unidad y colaboración, y 
dejar atrás las discordias que surgieron durante el proceso para designar al rector. 
 
“En este largo camino surgieron múltiples desacuerdos e interpretaciones entre diversos órganos de nuestra 
universidad. El costo de este proceso tan prolongado ha sido elevado y ha provocado desgaste en todos los 
involucrados. La tarea de las nuevas autoridades en la unidad es construir un clima académico de concordia y 
cooperación, y restituir el tejido social dañado”, leyó Fernando Rojas González, representante de la Junta. 
 
En su primer discurso como rector, Sordo Zabay habló del papel que debe jugar la primera de la UAM instalada fuera 
del área metropolitana. “Lerma es la carta de presentación de la universidad y debemos convertirla en un polo del 
conocimiento”, dijo. 
 
Aseguró que durante su gestión se revisará el proyecto arquitectónico de la Unidad y se trabajará en la seguridad del 
campus. Además indicó que se realizará un diagnóstico del clima laboral y que la UAM Lerma asume el reto de 
contribuir a la creciente demanda de espacios de educación superior de calidad, por lo que su oferta educativa incluirá 
planes de estudio innovadores y otros tradicionales de gran demanda. 
 
La ceremonia tuvo lugar en la sede de la Unidad, cuyos alumnos y docentes trabajan en instalaciones provisionales, 
pues los edificios, aulas y laboratorios de la universidad siguen en construcción. Tampoco hay auditorio, así que el 
rector rindió protesta bajo una carpa que hizo las veces de salón. 
 
Al acto protocolario asistieron también el rector general de la UAM, Salvador Vega y León, los rectores de las otras 
cuatro unidades de la universidad, los ex rectores generales Óscar González Cuevas y José Lema Labadie, cuatro 
miembros de la Junta Directiva: Enrique Ayala Alonso, Carlos Mario Pallán, Óscar Alejandro Terrazas y el mencionado 
Rojas; así como representantes de los gobiernos estatal y municipal, entre otros. 
 
También participó en la ceremonia el primer rector de la UAM Lerma, Francisco Flores Pedroche, quien agradeció el 
honor de haber encabezado este espacio universitario y dijo que sería un error hacer caso a quienes opinan que el  
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proyecto de Lerma es inviable y que habría que cancelarlo. Luego de ello le deseo a su sucesor “que la fuerza lo 
acompañe”. 
 
La Junta Directiva, en voz de Rojas González, señaló que ahora es indispensable que las autoridades y la comunidad 
de la Unidad Lerma asuman las normas y valores contenidos en la legislación y el modelo educativo de la UAM, que se 
centra en el profesor-investigador. “De darse este cambio de actitud en la Unidad Lerma, estamos seguros de que será 
un ejemplo en la innovación y la investigación”, afirmó. 
 
La Junta, dijo, escogió a Sordo Zabay porque “ha mostrado capacidad de liderazgo, cuenta con amplia experiencia en 
gestión universitaria y en su plan de trabajo muestra tener buen conocimiento de las problemáticas de la Unidad Lerma”. 
 
En entrevista realizada al finalizar la ceremonia, Vega y León dijo que luego de este proceso de designación que duró 
más de un año y fue cuestionado en su legalidad varias veces, “la UAM está como siempre ha estado: trabajando y 
unida". 
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Acredita ocho nuevos posgrados de calidad reconocida 
 

En sólo dos años, logra la UAGro un desarrollo académico 
histórico 
 
En un hecho académico, inédito en su historia, la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro) pasó en sólo dos años de 
estar en el último de lugar en el país a situarse en la media nacional del Programa Nacional de Posgrados de Calidad 
(PNPC), al acreditar ocho nuevos posgrados que sumados a los nueve existentes son 17 doctorados y maestrías de 
calidad reconocida. 
 
El rector de la UAGro, doctor Javier Saldaña Almazán, al recibir la información de parte del Consejo Nacional de Ciencia 
y Tecnología (Conacyt) que ocho nuevos posgrados fueron evaluados y aceptados para estar inscritos en el PNPC, 
externó su satisfacción porque en un año de estar al frente de la administración central de la UAGro ya se está 
reflejando el compromiso de fomentar la academia de calidad reconocida. 
 
Los nuevos posgrados aceptados por el PNPC del Conacyt son: Doctorado en Ciencias Ambientales, Doctorado en 
Matemática Educativa, y las maestrías en Ciencias Matemáticas, Ciencias Ambientales, Territorio y Sustentatibilidad 
Social, Ingeniería para la Innovación y Desarrollo Tecnológico, Biociencias, Ciencia Política y Maestría en 
Humanidades. 
 
Y los nueve posgrados que ya se acreditaron el año pasado son: Doctorado en Ciencias Biomédicas, y las maestrías en 
Ciencias Biomédicas, Matemática Educativa, Docencia de la Matemática, Epidemiología, Gestión Sustentable del 
Turismo, Arquitectura, Diseño y Urbanismo, Docencia del Idioma Inglés y Maestría en Matemáticas Aplicadas. 
 
El rector Javier Saldaña Almazán, señaló que con estos 17 posgrados de calidad reconocidos por la comunidad 
académica nacional e internacional, la Universidad Autónoma de Guerrero ratifica su compromiso de trabajar 
diariamente para lograr una Universidad de Calidad con Inclusión Social. 
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Amplían plazo para ser observador en la selección de maestros 
De la Redacción 

 
El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación publicó ayer en el Diario Oficial de la Federación que se amplía 
el plazo de recepción de solicitudes y documentación de la convocatoria para la participación de observadores en el 
concurso de oposición para el ingreso al Servicio Profesional Docente en Educación Básica y Media Superior, incluso 
para el de oposición a cargos de directores de bachillerato; ambos para el ciclo escolar 2014-2015. La Junta de 
Gobierno determinó ampliar el registro hasta el 17 de junio y ocho días después publicará en la página de Internet del 
instituto el listado de los acreditados. 
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Sociedad Encanto acusa de fraude a ex administrador 
De la Redacción 

 
Sociedad Encanto Urbano, propietaria del hotel Encanto de Acapulco, acusó penalmente de despojo y fraude a Miguel 
Ángel Aragonés Pardo, ex administrador del inmueble destituido del cargo por negligencia, y podría ser sentenciado a 
12 años de prisión, afirmó el abogado penalista Xavier Olea. 
 
Se desconoce ahora el paradero de Aragonés y presumiblemente salió del país para instalarse en algún sitio en 
California, Estados Unidos, agregó Olea al ser consultado sobre el conflicto judicial que enfrenta a Sociedad Encanto 
Urbano con el ex administrador, quien además ejercía como arquitecto sin tener un título de licenciatura. 
 
El desacuerdo mantiene paralizadas las operaciones del hotel debido a una huelga de empleados a quienes se les 
adeuda al menos 4 millones de pesos. 
 
Mientras fue administrador del Encanto, Aragonés omitía los pagos quincenales a los empleados. De allí es la deuda y 
el inmueble no opera desde el 13 de mayo pasado, agregó el abogado penalista. 
 
Delegó operación 
 
Una de las demandas penales en contra de Aragonés es por despojo. El problema radica en que el ex administrador 
delegó de manera ilegal la operación del hotel a un supuesto operador al que se le dio, también de manera ilegal, más 
de 15 millones de pesos para operar servicios hoteleros. 
 
Olea indicó que la compañía operadora supuestamente tiene experiencia en el sector turístico y agregó que, hasta 
donde se sabe, la sede de la firma está en Apatzingán, Michoacán. 
 
Las penas por administración fraudulenta y por despojo en contra de Aragonés le acarrearían a éste más de 12 años de 
prisión para cada uno de los delitos, agregó. 
 
“Aparentemente no es arquitecto”, dijo Olea al señalar que la Secretaría de Educación Pública no cuenta con un registro 
de cédula profesional que así lo confirme. 
 
La semana pasada, Sociedad Encanto Urbano señaló que Aragonés “ha mentido por décadas a los círculos 
académicos, de profesionistas, personajes del ámbito político y empresarial, nacionales e internacionales”, pues usurpa 
la profesión de arquitecto. 
 
Según el oficio Oficio SEP_DGP/DJ/1159/2014, de la Secretaría de Educación Pública, “en el Registro Nacional de 
Profesionistas no se encontró antecedente profesional a favor del C. Miguel Ángel Aragonés Pardo”. La compañía 
afirmó que, de acuerdo con la jefa del Departamento Jurídico de la Dirección General de Profesiones, Ingrid Mercedes 
Jaso López, Aragonés Pardo “no cuenta con una cédula profesional que lo avale como arquitecto”. 
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SEP 

Darío Celis. Tiempo de Negocios, Plazo de la SEP 
 
Hoy es la fecha límite para que los descalificados de la licitación de la nueva Enciclomedia presenten inconformidades. 
Habrá que ver si alguien se anima. Le reporté que hace exactamente una semana fue la subasta en reversa y la SEP, 
que capitanea Emilio Chuayffet, asignó seis diferentes partidas. La más importante fue la de los 16 mil 740 servidores. 
Ganó la mexicana Lanix de Benjamín Aguilar tras ofertar 12.7 millones de dólares, una cifra inigualable por nadie si 
considera que el presupuesto eran 55 millones. (Excélsior, p. 3-Dinero)  
 
Otras columnas: 
 
Juan Domingo Argüelles. Fabulaciones. Ruido, burocracia y retórica en los programas de lectura. (Milenio, p. 8 y 9-
Suplemento Campus); Alejandra Espinosa Ruiz y Martha Patricia Santos Martínez. Fines de la Educación Media 
Superior. (Milenio 15-Suplemento Campus) 

 
SNTE/CNTE 

Carlos Elizondo Mayer Sierra. La comodidad de la corrupción 
 
Los legisladores se concentraron en las reformas que afectan a terceros, ya sean grandes empresarios, el SNTE o 
incluso a los gobernadores respecto al control de las elecciones locales. Dejaron para después las que les afectan a 
ellos. (Excélsior, p. 10)     
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/06/14 DINERO 3 

 

 

 

 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/06/14 FABULACIONES 8 Y 9  

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/06/14 FABULACIONES 8 Y 9  

 

 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/06/14 FABULACIONES 8 Y 9  

 

 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/06/14 REPORTE 15 

 

 

 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/06/14 REPORTE 15 

 

 

 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/06/14 NACIONAL 10 

 

 

 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

12/06/14 OPINIÓN 21 

 

En educación, una evaluación sin valores 
Manuel Pérez Rocha 
 
La evaluación consiste en determinar valores; por tanto, si alguien tiene la responsabilidad de elaborar un planteamiento 
sólido acerca de los valores de la educación, ese es el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). Sin 
embargo, este instituto no ha asumido este reto y para valorar la educación en México ha adoptado, sin el menor 
análisis ni crítica, la charlatanería del capital humano” (véase su informe El derecho a una educación de calidad. Informe 
2014, página 103 en adelante). 
 
La educación tiene muchos valores, entre ellos los valores (y antivalores) de la vida escolar misma. Otros muy 
importantes provienen de su materia de trabajo central: la cultura, los conocimientos, la ciencia, el arte. Estos bienes 
tienen valores de uso práctico y valores de uso “trascendente” (como los de las artes, y en general las humanidades y 
las disciplinas generadoras del pensamiento y la afectividad), y tienen valores de cambio materializados, por ejemplo, en 
la obtención de un salario o en la venta de una patente. Pero, en contra de la creencia común, para la gran mayoría de 
la población mundial los valores de cambio (“económicos”) de la educación decrecen progresiva y rápidamente en el 
actual sistema político y económico, en esta no “sociedad del conocimiento” sino sociedad de robots y de ignorancia 
masificada. 
 
La capacidad para obtener un ingreso monetario a cambio del conocimiento (o su simulación formal: los “títulos”, 
certificados y diplomas) es eventual, puede o no darse, pero en la ideología dominante, y por tanto en la atención (la 
ilusión) de muchas personas, se presenta como si fuera una realidad absoluta. Sin duda con frecuencia se da ese valor 
de cambio, esto se sabe desde siempre y no ha hecho falta una explicación científica para admitirlo. Sin embargo, los 
economistas de la Universidad de Chicago (Schultz, Friedman y Becker) consideraron que hacía falta una “teoría 
científica” para explicar por qué a un trabajador con conocimientos (aplicables a su trabajo) se le paga más que a quien 
no los tiene. De hecho les intrigaba saber por qué el crecimiento del valor del producto de las actividades “económicas” 
(los negocios) era superior al crecimiento de las inversiones en capital. ¿Cuál es el factor que explica ese maravilloso 
“residuo”?, se preguntaron. ¿Acaso tendrá algo que ver el aporte de los trabajadores? ¿Por qué se le paga más a un 
trabajador con “educación”? Inventaron entonces la teoría del “capital humano”. 
 
Para la teoría del capital humano todo valor “económico” (de cambio) proviene del capital. Para esa teoría, quien 
produce valor es el capital (por eso el capitalista se apropia de la gran tajada), y el trabajador recibe en forma de salario 
parte del valor generado en el proceso productivo porque –dicen– también él ha incorporado a la producción un “capital” 
que lleva consigo consistente en los gastos (inversiones) hechos en su educación y salud. De acuerdo con esta teoría 
del capital humano, entre más inversión se haya hecho en estos rubros, más “capital” se habrá incorporado a la persona 
del trabajador y más valor incorporará éste en la producción (no él, sino su “capital”); para esos economistas esto 
explica el intrigante “residuo” y justifica tanto el salario como el pago mayor a quienes llevan consigo más “capital”. De 
esta manera pretenden explicar (y justificar) muchas situaciones, entre ellas las diferencias de ingreso de las personas. 
Y como para esa visión simplista “educación es igual a escuela”, su teoría plantea que el capital humano es proporcional 
a los años de escolaridad y que la correlación observada entre años de escolaridad e ingresos es imagen fiel de la 
relación causal entre ambas variables. El trabajador queda degradado, pues, a la condición de depósito o vehículo de 
un “capital”, lo cual, para los teóricos de esa corriente, “lo convierte en capitalista”. 
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Con frecuencia se usa la expresión “valor que se valoriza” para definir el capital; sin embargo, el capital no se valoriza 
solo, de manera mágica o misteriosa. Esto es lo que cree el capitalista, en realidad se valoriza con la aportación del 
trabajo del trabajador, y no porque el trabajador tenga integrado un “capital humano”, sino por el valor de su trabajo. La 
plusvalía es la diferencia entre el valor del trabajo aportado por el trabajador y el valor de su fuerza de trabajo (lo que 
con deformación ideológica los economistas de Chicago denominarían su “capital humano”). Fuerza de trabajo que 
nada tiene de “capital” pues, entre otras razones, a diferencia de éste, que como hemos dicho se valoriza en el proceso 
de producción, el “capital” del trabajador se devalúa por el desgaste de sus fuerzas y por la obsolescencia de sus 
conocimientos y capacidades. 
 
Es lamentable que el informe del INEE adopte esa teoría y además sólo mencione “de pasadita” otros valores de la 
educación, sus múltiples valores de uso. Es el valor de cambio (“económico”) de la educación, pretendidamente 
explicado con la inhumana teoría del “capital humano”, el referente central de la evaluación hecha por ese instituto al 
sistema educativo mexicano y a la supuesta “contribución” de este sistema “al ejercicio del derecho a una vida más 
plena y satisfactoria”, dice el informe. 
 
El informe del INEE es académico, “científico”, lleno de tablas, gráficas, referencias bibliográficas con el año de 
publicación de cada palabra célebre citada, pero está muy lejos de ser un instrumento útil para la necesaria reforma 
educativa. Su enfoque es convencional, nos habla de aulas, escuelas, maestros, computadoras, estructuras de 
“recursos humanos”. Nos da cuenta de que todo está mal, hay muchas deficiencias. Ya lo sabíamos, ¿no? Pero el 
informe ignora los referentes sustantivos para una evaluación fecunda, ignora las cuestiones básicas, filosóficas y 
pedagógicas, humanas, así como ignora las causas del pobre aprendizaje de los niños y jóvenes mexicanos, que no 
están sólo en las condiciones materiales de las escuelas, sino en las condiciones materiales y culturales de esta “no 
sociedad del conocimiento” cuyo valor dominante es el del inhumano capital. 
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